
感悟人生读后感(精选8篇)
岗位职责可以帮助员工理解自己在组织中的角色定位，提高
工作满意度。学习和借鉴其他组织和企业的岗位职责可以提
升自身的思考和规划能力。对于不同的岗位职责，部门经理
有不同的设定和要求。以下是相关岗位职责的范文，仅供参
考。

感悟人生读后感篇一

不同的人总是对任何事情有不同的看法。因此，有些人乐观
地看待生活；有些人悲观地处理生活，我们应该乐观地处理
生活乐观。

当你看到书名《写在生命的边缘》时，你会感到困惑，但你
可以通过阅读这本书的顺序来理解它。家庭生活是一本大书。
那么，下面的散文只能写在生命的边缘。这本书真的很大！
一时半会儿不容易完成。即使你写了它，它仍然留下了很多
空白。我们每个人对自己的生活能读多少？在一边写一些是
件好事。

生活不可能是完全快乐的，也不可能是完全痛苦的。我们的
生活是痛苦和快乐的，但我们如何看待它呢？乐观的人对待
一切都会感到快乐，悲观的人对待一切都会感到痛苦。即使
我们不能完全乐观地对待一切，我们也可以在困难中快乐。
这样，我们就可以感受到自己的生活。

《写在生命的边缘》与其叫书，不如说是钱钟书先生一生的
感受。正如我丈夫所说，我目前所经历的生活既不是很快乐，
也不是很痛苦。它只能被视为平淡。是的，平淡是真的。谁
能过上辉煌的生活？谁能暗淡一生？人生的起起落落只能换
来假名。为什么要让自己受苦。



钱先生的'话有点晦涩，有时我在云里迷迷糊糊摸不着头脑，
但一旦我明白了，就像太阳赶走阴天，划开云，把我从里面
拉出来，眼前一片清明。这一集的每一篇短文都蕴含着钱先
生独特的观点，巧妙地运用了生动的隐喻，让我以幽默的手
法一步步走近他的世界。

一个接一个，一个字，慢慢融化，像营养灌溉在我的心里，
但不急于与那里的土壤融为一体，一点渗透，水分混合疼痛，
让我慢慢看到眼睛，看到自己。阅读的过程，有些困惑，逐
渐清晰，有些胆怯，逐渐变得勇敢，拿着页面像脚踏在坚实
的土地上，脚越来越重，心逐渐丰富，一点一点地填满从未
见过的东西，无限的满足。

钱钟书先生在生活的微妙之处理解了生活的真相，体验了生
活的各种方式。我只是希望我的生活不会只是空白，只要有
一些简单而快乐的注释就足够了。

感悟人生读后感篇二

读了这个故 事，我知道了，一分钟非常珍贵。一分钟能做很
多东西，教育家班杰名只用了一分钟就能把乱七八糟的房子
理成干干净净的房子。

我真的不敢相信！一寸光阴一寸金，寸金难买寸光阴。我的
十五年过去了，买不回来了，我现在不能再浪费时间了。

从现在开始我再也不浪费时间了，早上起来不在床上挣扎，
吃饭大口大口地吃，作业不停息地做，不抓来抓去地抓痒，
这些时间肯定有用。

时间就是财富。当我读到“激光可以一分钟走一千八百万公
里。最快的电脑一分钟可以运算九十亿次。”是啊，这巨大
的数据使我惊讶得目瞪口呆。我想：在一分钟里能做这么多
的事，能为祖国创造多少财富啊！



时间就是生命。医生在抢救垂危病人时，总是争分夺秒，不
知从死神手中夺回多少人命啊！

时间就是胜利。在硝烟滚滚的战场上，解放军叔叔必须及时
地把握战机，不然哪怕错过一分一秒，都会招来可怕的后果。
在熊熊的烈火中，消防战士早上去一秒，就可以减少一份损
失。

以前，我对一分钟不在乎，妈妈经常教训我，我总说：“短
短的一分钟，在生活中有多少个啊！一会儿就是一分钟，有
什么可贵的？”我做作业不知道浪费了多少个一分钟，结果
总是时间不够用。

我现在学会了珍惜时间了，一寸光阴一寸金啊！

感悟人生读后感篇三

当又一条小溪汇入我知识的海洋后，我如释重负般地舒了口
气。翻开《感悟人生》这本书的扉页开始阅读，到合上书的
那一刻，我始终以自己最大的热情、以自己的心灵去汲取书
中的每一滴甘露。

这本书从季羡林老先生千万字的著作中筛选出这位著名学者、
国学大师、东方大师的想法及成长经历。这不仅是季老先生
的感悟，也是我们的导师对年轻人的教诲，它让我们学会了
怎样去奋斗、探索，怎样追求理想与目标，也使我们看待生
活、事物的眼光变得更加深邃。

书中，看似是先生在我们，但更多流露出的是他对下一代的
关心与鼓励。他把自己成长、学习的全部无私地奉献给了每
一位读者，使读者获益匪浅。

读完这本书，老人的'声容笑貌好像浮现在我眼前，他的金玉
之言，将永久地刻在读者的心田，催人猛醒，激人奋进；读



完这本书，犹如品尝醇美的甘露，自有滋味在其中，“世纪
老人”非凡的人生经历，是一笔巨大的精神财富。

对我感悟最深的、启迪最大的是季老先生对人生的态度。他
一共写了3篇“论人生”，每一篇都从不同的角度，不同的观
察点洞察着人生的意义与美好。先生提出了“不完满才是人
生”，还有他对人生意义与价值的一句评价：“如果人生真
有意义与价值的话，其意义与价值就在于对人类发展的承上
启下，承前启后的责任感”。从这些朴实、简洁的话语中，
我们就能够体会到先生的气质与人品。他体会到了人生的真
谛，更要告诉我们对待人生要有不懈的努力与强烈的责任感。

要想使人生变得有意义，就要有目标，想要达到这个目标，
必须经过无数代人的共同努力。如接力赛，每一代人都有自
己的一段路程要跑。又如一条链子，是由许多环组成的，每
一环从本身来看，只不过是一个微不足道的个体，但没有这
许许多多的个体，链子也就无法组成。

在人类社会发展的长河中，我们每一代人都有自己的使命和
责任，而且是绝非可有可无的。这就是人生意义与价值的体
现。季老先生虽已到耄耋之年，但正是由于老人的使命感和
责任感，使他仍然笔耕不辍，他想把更多的“财富”留给下
一代，让我们看到了老一辈的无私和博大，也从中《感悟人
生》。

感悟人生读后感篇四

之前说了“百味俱生”，现在要说说“万念俱无”了。大家
不要误会，我并没有自杀倾向。虽然生气之时也常把“去死
吧!”、“气死了!”、“烦死了!”之类恼人的话挂在嘴边，
但我暂时也还没有把“死”作为一个短期内非要实行不可的
计划放进我的日程里，估计很长一段时间里也不会有这样的
念头。我还年轻。



既然不是想死，那为何还是“万念俱无”呢?这个问题就有都
点复杂，恐怕一时连我自己都说得不太清楚。

我这个人非常羡慕和敬佩两种人(并不是只有两种)：一种是
文学家、另一种是艺术家，比如画家、音乐家之类的。我觉
得这两种工作都需要极大的天赋，而我自认愚笨，在这两种
人面前我常自惭形秽，无地自容。对于文学家，我不解那些
灵动的文字是如何从他们的笔下流出。而对于艺术家，我常
感叹与他们天籁般的歌声和仙境般的图画。对于此，我觉得
我穷其一生也的达不到这样的水平。正如上面说到，我对于
艺术家是非常尊重的，但在这里我暂且不谈。关于文学家，
我还是颇有些感触的。

记得第一部使我深深入迷的小说是《基度山恩仇记》，因此
小时候我常常梦想着能成为大仲马一样伟大的作家。(抱歉，
小时候我的确很有崇洋媚外的倾向。)到上了小学、初中便开
始舞文弄墨，写了不少“为赋新辞强说愁”的文章，俨然一个
“文艺少年”，今天看来仍然充满稚趣。然而到了高中，我
的文章就被打入了“十八层地狱”，无人问津更无人叫好。
至此我对作文、语文都渐渐失去了兴趣。

虽然当作家的梦想渐渐褪去，但笔耕不辍的日子却依然是我
向往的。我觉得那样的日子即纯粹又自在，我只用对自己的
内心负责就可以了。然而对于我这样一个每天带着面具做人、
没有什么亲近朋友的人来说这又谈何容易呢?此外，我经常容
易陷入散漫的旋涡，对于一些要坐着一动不动的事情，我的
专注度实在有限。因此我常常对自己的未来存有极大的怀疑
和不确定感，那种感觉……太难受了。说起来真是有点可怜
又可悲。

另外一个使我“万念俱无”的原因是我渴望着像季老一样长
年专注一项事业、目标明确不懈努力。但我现在却时常感到
茫然与迷失，难道这只是青春的烦恼这么简单吗?我恐怕是没
办法在短时间里回答这个问题。然而过一段时间，几年、十



几年、几十年回过头来看今天的状况，应该会是另外一番滋
味儿。

总而言之，今天读完季老的《我的人生感悟》心中颇有感慨。
洋洋洒洒两千字下来，有意义的东西怕是没多说，牢骚倒是
发了不少，就此打住吧。然而我觉得今天是个好的开始，以
后要勤写多写。正如巴金老人说，要把我看到的、听到的、
想到的都写下来，这样我才会觉得舒服，才会觉得对得住我
的心，才会让我有继续走下去的动力。

感悟人生读后感篇五

一本好书是可以让人细细品味，每一页都会散发出阵阵书香
韵味。最近，我看了一本名叫《成长・感悟人生3》的书，它
那一个个激励着人们的小故事让我感悟至深。

看书前，首先引入眼帘的是一幅和谐又温馨的插画：一位老
人回头看着自己走过的路，地上的脚印还依稀可见。非常符
合书名。

这本书分为八个章节，分别是：生命芳华、浮世彩绘、真爱
琉璃、人间暖情、梳理心灵、智慧流光、品茗得失和善心清
泉。每一个故事背后都一个令人叹为观止、五彩缤纷的美景，
你能感受到不同的风味。

我第一篇看的是智慧流光中的《人生三愿》，这个故事非常
简单，可是他背后折射的而是一种社会现状。

一位中学生被老师布置了一个采访父亲的作业，问题
是：“你最想实现的三个愿望是什么？”，这位中学生的父
亲的回答让这位中学生惊讶万分：第一：吃得下饭、第二：
睡得着觉、第三：笑得出来。当我读到这里时也很奇怪，难
道这位爸爸没有自己的梦想吗？这可是要交到学校的作业呀！
这三个只不过是生活中的小细节而已，这也能成梦想吗？可



是，下文给了我一个具有说服力的解答：“实现这三个愿望
时最不容易的”

现在，大城市的生活节奏越来越快，工作上、家庭上、学习
上、社交上等一系列的压力将每个人弄得精疲力尽，要想每
天达到“吃得下饭、睡得着觉、笑得出来”确实不容易，学
生可能还好，可是家里的大人呢？他们需要支撑这个家庭，
照顾晚辈。

读完这篇文章，我悟出了一个道理：人生最简单的快乐不外
乎能吃能睡能笑，往往也是最不容易实现的。

这本书中还有像这样一个个丰富多彩的哲理故事，它们就像
闪烁的智慧星星，当你阅读完并真正读懂它想告诉你的人生
哲学时，这些星星自然会被收入你的智慧流光中，这就是这
本书想告诉我们的道理~。

感悟人生读后感篇六

《感悟人生》娓娓道来深入浅出的人生哲理，以及让我们终
生受益的人生智慧，人生是一本大书，需要用一生的时间认
真研读，用心领悟，才能使得心态平和，坦然自在，安然幸
福!人生没有必要总是回首，调整心态，淡然地看待过去的得
失吧。

有一段广为流传的文字，很好地阐释了这个问题。这段文字
是这样的：亲爱的朋友，如果你早上醒来发现自己还能自由
呼吸，你就比在这个星期中离开人世的人更有福气。如果你
从来没有经历过战争的危险、被囚禁的孤寂、受折磨的痛苦
和忍饥挨饿的难受……你已经好过世界上5亿人了。如果你的
冰箱里有食物，身上有足够的衣服，有屋栖身，你已经比世
界上70%的人更富足了。如果你的银行账户有存款，钱包里有
现金，你已经身居于世界上最富有的8%之列!如果你的双亲仍
然在世，并且没有分居或离婚，你已属于稀少的一群。如果



你能抬起头，面容上带着笑容，并且内心充满感恩的心情，
你是真的幸福了——因为世界上大部分的人都可以这样做，
但是他们却没有。如果你能握着一个人的手，拥抱他，或者
只是在他的肩膀上拍一下……你的确有福气了——因为你所
做的，已经等同于上帝才能做到的。

感悟人生读后感篇七

昨天欣赏了《感悟人生》，我不禁陷入了沉思。看来人生都
有不同的经历，都有一份说不清的苦衷。所以只能用笑声缓
解内心的脆弱和茫然。虽然在现实生活中，曾体会到破碎之
痛。我们还应当乐观的，微笑地看待它。要知道人生的赛场，
赢家极少。我们每一个人应当拥有豁达乐观的胸怀，才能从
痛苦中走出，失去的算什麽，他不过是我们衣服上的一粒尘
土。只有善待自己，才会善待别人。发自内心的微笑才会灿
烂美丽。心中的喜乐才会川流不息，才会被快乐占有，为快
乐陶醉。

在我还没看过嗜血狼的《谈人生感悟》之前我总认为自己对
人生及生活都有着很深切的感悟。在我的世界里，对悲伤的，
喜悦的，心痛的以及一种说不明道不清的"无可奈何"的感悟，
还有对爱情，亲情，事业及世间的人情冷暖都充满着一种所
谓的"感悟"。??曾几何时，在我还没进红袖之前也尝试写了
一篇类似《谈人生感悟》的文章，疏不知当我提起笔想写的
时候脑袋突然一片空白，空白到我找不出一字，一词，一句
来形容我内心的.感悟，思考了许久也就勉强的拼凑了些零零
碎碎的字眼来诠释自我的"人生感悟"，而在当时我落笔后不
是还深感自己的文笔不赖吗?不是也感到如此历练的"人生感
悟"在自己的笔下也诠释得如此的"淋漓尽致"吗?直至今日看
到了嗜血狼这篇文章之后，才清楚的知道我对"人生"的感悟
是那么的肤浅，对此我深感惭愧。??在文章里他说的对，"人
生的感悟是一种点滴积累的过程，既非三言两语所能表述，
又非几度春秋所能收获。"以及"感悟能驱散走人生中的浑浑
噩噩，理顺人生中的千丝万缕，揭开人生的真面目"。这两句



就足以成为深奥的"人生感悟"的一个精髓。

认真细致的看完嗜血狼的这篇文章，我感触很深，确切的说
更多的是认同。从此对人生感悟这深奥的四个字我也另有更
高的一层认知，这些重新的认知都是来源于那篇文章里的字
字句句，那字字句句带给我的是从内心深处的"震撼"!

感悟人生读后感篇八

漫长的人生就像一个故事会，有成就也有挫折，经历了一个
个人生场景的历练之后，我终于有了最真挚的感悟和启迪。
这本书从人生所经历的百态中向我们传递了最真挚的哲理，
他是夜晚的等因你走到黎明。马克思说过：生活就像海洋，
只有意志坚强的人，才能到达彼岸。所以任何事都要经过精
心的筹备和精力，才能在成功的道路上越走越远。那么如果
你足够坚强，你就是史无前例的。这些名言警句恰如初春的
小雨，声音轻巧，雨滴微小，却如藏着秘密的幕布般挂在人
们面前，又如薄薄的雾气，不浓不淡，给我们带来神秘又清
新的感觉，又带来了使人受益一生的感悟。

一年之后，显贵再也等不下去了，他要求立即取回自己的鸟
和画，贺库赛几分钟后便画出了一只栩栩如生的鸟，显贵看
得目瞪口呆，又问几分钟的'画让我等一年，但贺库赛又让显
贵看了看墙上一幅幅画，没有一张能与画桌上的杰作相比。
这种精神让我想起了被称为“宇宙”的着名科学家霍金在自
己完全瘫痪被长期禁锢在轮椅上的情况下，面对常人难以想
象的艰难仍然在孜孜不倦的探索宇宙的未知世界，勇敢顽强
地面对命运的挑战，为科学事业做出了重大贡献。霍金说过：
“我的手指还能活动，我的大脑还能思考，我有终生追求的
理想，有我爱和爱我的亲人和朋友，对了，我还有一颗感恩
的心。”霍金是一个生活强者，他的人生就像一件作品，也
是经过千锤百炼，才成为了生活的强者，他的千锤百炼和顽
强的精神，吸引了大众的注意，更感动了全世界。



人生如同一幅画，但世上没有速成的画作一切成功的作品都
是经过千锤百炼而成的，看似很简单，却都要付出艰辛和巨
大的精力。同样，做人也是这样，所有的人生中成功与辉煌
都是由一座座坚实的奠基堆积而成，想要取得成功，必须要
在人生道路上经过千锤百炼，才能使自己的人生变得更完美，
获得成功。每个人都有自己的理想，在遇到困难和挫折时，
都不要放弃，因为只有经过千锤百炼，我们才能走向成功。


